



COMENTARIOS AL TONO DE LOS DISCURSOS DE PAA

Los discursos son muy buenos. Ellos explican por qué PAA provoca tanta adhesión en las giras. Se nota una falta de congruencia entre estos discursos y lo que están diciendo los demás emisores.

Algunas sugerencias generales:

1.- PAA debe referirse más a su papel personal en el proceso de transición pacífico a la democracia; en la defensa de las libertades; en la protección de los derechos humanos, etc. "¡Mientras otros estaban en la cúpula del poder o preocupados de sus negocios, yo estaba luchando por la democracia; yo era perseguido por mis ideas libertarias!". Esta es una diferencia fundamental que hay que remarcar. Aylwin ha sido el artífice de la transición chilena. A él le corresponde entonces terminar la tarea en los próximos 4 años.

2.- Hay dificultades para explicar lo de los 4 años. Hay que explicarlo como el fin de la transición. "Mi misión es dejar una patria en paz, unida, que progresa, solidaria. Luego la tarea corresponderá a otros; a lo mejor, a algunos de los que ahora son mis adversarios". PAA cumple una tarea nacional, no partidaria.

3.- Debe hacer constantes referencias al Papa:
- a la encíclica sobre las relaciones capital/trabajo;
- a la reconciliación;
- al discurso en la Cepal sobre la economía de la solidaridad; etc.

4.- Usar todo el tiempo necesario para explicar el proceso que está conduciendo a la democracia en Chile, y el papel que él ha cumplido. El tono pedagógico cae bien y le sale bien.

5.- Hacer de la experiencia una virtud. Muy importante hacer referencia a la historia democrática chilena; explicar en qué consistía; relatar anécdotas.

6.- Está muy bien planteado contraste entre autoritarismo y democracia: respeto por la gente.

7.- Muy importante también valorizar en los discursos a Chile y a los chilenos. "Los conozco demasiado, los respeto demasiado, como para venir saqué a hacerles falsas promesas".

8.- Importancia de situarse en el centro: "yo no estuve antes por estatizarlo todo, no veo porque voy a estar ahora; no estuve tampoco por privatizarlo todo, y no estaré por eso tampoco. Soy un hombre práctico, que rechazo los fanatismos, los modelos, los ideologismos, los extremos".

9.- Sacarle mas partido a viaje a Europa, en el sentido de que el mundo quiere y respeta a los chilenos; al que rechaza es a Pinochet. "El mundo nos espera".

noviembre 2, 1989

www.archivopatriciaoylwin.cl